



Regierungsrat

Luzern, 15. März 2021

STELLUNGNAHME ZU POSTULAT

P 524

Nummer: P 524
Eröffnet: 15.03.2021 / Finanzdepartement
Antrag Regierungsrat: 15.03.2021 / Teilweise Erheblicherklärung
Protokoll-Nr.: 356

Postulat Budmiger Marcel und Mit. über Transparenz bei den Härtefallmassnahmen für Luzerner Unternehmen

Seit Beginn der Eingabefrist wurden insgesamt 1229 Anträge eingereicht, 1072 davon im Bereich der behördlich geschlossenen Unternehmen. 57 Prozent der Anträge stammen aus den Branchen Gastgewerbe und Beherbergung. Bis anhin konnten knapp 557 Anträge abschliessend beurteilt werden. Daraus resultierten bis jetzt Leistungen an Unternehmen von insgesamt 35,7 Millionen Franken. Mit dem damit ausbezahlten durchschnittlichen Unterstützungsbeitrag von rund 100'000 Franken darf der Kanton Luzern für sich in Anspruch nehmen, eine gute Unterstützung anzubieten, die auch gegenüber anderen kantonalen Modellen durchaus standhält.

Unser Rat hat Anpassungen im Bereich Kommunikation als Priorität erklärt (vgl. dazu auch P 507 Berset Ursula und Mit.). Dazu gehört auch die weitergehende Erläuterung der Berechnungsgrundlagen sowie die Erklärung der ausbezahlten Beiträge. Wir werden daher nach der Überarbeitung der Verordnung durch den Bundesrat und dem Nachvollzug der Beschlüsse Ihres Rates an der kommenden Session die wichtigsten Grundlagen veröffentlichen, welche einen Nachvollzug der Berechnungen erlauben. Bei den Unternehmen, bei denen der Regierungsrat individuelle Lösungen vorsieht, wollen wir ganz bewusst keine abschliessenden Kriterien definieren, da aktuell nicht bekannt ist, welche Gesuche eingereicht werden, die aus Sicht des Regierungsrates eine Unterstützung verdienen. So wären Lösungen für die Schifffahrtsgesellschaft (SGV) oder das KKL Luzern kaum in dem Rahmen möglich, wie wir das beschlossen haben oder aktuell ins Auge fassen, falls wir beispielsweise im Spätsommer 2020 Kriterien dazu definiert hätten. Als weitere Massnahme werden wir Unternehmen im Detail informieren, wie die ausbezahlten Beiträge zustande gekommen sind.

In diesem Sinne beantragen wir Ihnen, das Postulat teilweise erheblich zu erklären.